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A  chacun.e  très  belle  route de  l’Avent  avec  Marie… 

 
Wilfried Ipaka 

 
EDITORIAL 

PRIERE  D’AVENT 

 

Fais de nous des veilleurs 

 

Seigneur, 

En ce début de l’Avent, viens réveiller notre cœur alourdi, 

secouer notre torpeur spirituelle. 

Donne-nous d’écouter à nouveau les murmures de ton Esprit 

qui en nous prie, veille, espère. 

Seigneur, 

Ravive notre attente, la vigilance active de notre foi afin de 

nous engager partout où la vie est bafouée, l’amour piétiné, 

l’espérance menacée, l’homme méprisé. 

Seigneur, 

En ce temps de l’Avent, fais de nous des veilleurs qui 

préparent et hâtent l’avènement et le triomphe ultime de ton 

Royaume, celui du règne de l’Amour. 

Amen. 
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La nuit de noël, dans les ténèbres de l’indifférence totale des 

hommes politiquement corrects, les anges du ciel avaient entonné 

l’hymne de « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre 

aux hommes qu’Il aime ». 

Oui Noël - C'est-à-dire l’arrivée inattendue de Dieu dans la sphère 

de la vie des humains - arrive bientôt, de nouveau. En vérité, nous ne 

savons ni le lieu, ni le jour, ni l’heure, ni les modalités. Un seul mot 

est dès lors à l’ordre du jour : s’y préparer. En Veillant dans l’attente. 

Pour tout dire, rester actif. 

Réputée comme fête de famille et de paix, cette année Noel sera 

célébrée dans un contexte mondial différent, où « les guerres 

anciennes et nouvelles font rage, un monde déchiré et divisé ». De 

nombreuses familles sont déracinées, disloquées et en proie à toutes 

sortes de d’infortune. La paix parait un luxe , une utopie qui semble 

s’éloigner chaque fois qu’on s’y approche. Comment dès lors célébrer 

le Dieu de paix et chanter gloire à Dieu au plus haut des cieux ? 

Comment s’estimer appartenir au peuple aimé de Dieu  sur qui la paix 

se déverse ?  

Aujourd’hui autant- et même un peu plus - qu’hier, les familles 

humaines vont mal. On sait qu’elles sont  des cellules de base de la 

société et de l’Eglise, églises domestiques elles-mêmes et premières 

Dans  l’attente…   
du  Prince  de  la  Paix… 
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écoles des valeurs  humaines. Tant qu’elles n’iront pas mieux et  

demeureront des lieux où  les enfants sont blessés, subissent toutes 

formes de sévices  tels la haine, l’abandon, la famine, pauvreté, la 

discrimination, le vol, l’exploitation, la violence, les querelles, les 

affrontements, les guerres…notre civilisation ira mal et ne se 

relèvera que  difficilement.  

Cette situation ne peut laisser insouciant le reste de l’humanité en 

semblant de paix.  Si nous ne pouvons pas agir au niveau des nations 

pour éliminer cette culture de la violence et de la mort, nous pouvons 

néanmoins agir au niveau micro où nous avons pouvoir d’action. Le 

niveau de nos cœurs et de nos  familles où nous pouvons décourager, 

détricoter et combattre  les germes de la violence et la culture de 

l’intolérance et de la domination. Tuer le mal dans l’œuf. 

Prenez garde, restez éveillés, nous conseille l’évangile du premier 

dimanche d’avent : veiller afin que dans notre chef et dans nos 

familles ne subsiste aucune attitude ou comportement d’intolérance, 

de mépris, de discrimination et de domination. Veiller pour nous 

prend alors le sens de demeurer dans l’éveil de l’amour et de la 

bienveillance. Et se préparer à Noël dans ce contexte historique, 

devient agir et faire ce qui est de notre pouvoir pour que la paix 

apportée par le bébé de Bethléem voilà plus de 2000 ans puisse 

triompher et perdurer. Attendre conséquemment prend le sens de 

persévérer à agir pour la paix et la vie, tout en sachant quels sont  

dons de Dieu.  

Quoi de plus favorable que ce temps liturgique de l’Avent. Allons y 

donc pour construire et promouvoir  autour de nous  cette culture de 

la paix et de la vie.  
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Courrons de manière à remporter. 

 

         Wilfried Ipaka 

 

Vous trouverez le mot de la Foi de Wilfried plus loin dans ces NSP 

Il concerne la synodalité *** 

En  route  vers  Noël… 
 

 

 

 

 
 

 

« Marie est une jeune femme de Nazareth, semblable aux autres 

femmes de son temps.  Juive, elle médite les écrits des prophètes, 

elle croit en la promesse (Isaïe 62, 11) : oui, Dieu sauvera son peuple.  

Fille d’Israël, Fille de Sion (Sophonie 3, 14), elle fait sienne l’attente 

du Messie promis.  Fiancée à un certain Joseph, charpentier, elle ne 

sait pas encore la mission que Dieu lui confiera. » 
 

… Veiller 
 

L’Avent (du mot avènement) nous invite à être prêts pour cette 

rencontre, dont nul ne connaît ni le jour, ni l’heure.  (Marc, 13, 32)… 

Il nous appelle à veiller, réveiller notre foi pour guetter la venue du 

Sauveur. 
 

L’Avent  est  le  temps  d’espérance  et  du  désir  du  

Seigneur… 

Avec  Marie,  fille  d’Israël… « …Veiller » 
 

1er dimanche de l’Avent (03/12) 
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Marie, sans cesse, méditait la Parole.  Confiante en son Seigneur, elle 

était toujours prête à accueillir sa grâce.  C’est pourquoi l’Amour a 

pu prendre chair en elle… 

Aujourd’hui encore Dieu nous parle par des « prophètes » : Sœur 

Emmanuelle, Martin Luther King, Pierre Rhabi,  le pape François, les 

artisans de paix… 

 
 

 
 

 

Vienne la rosée sur la terre, naisse l’espérance en nos cœurs, 

Avec  Marie,  Vierge bénie… « … Préparer » 
2ème dimanche de l’Avent (10/12) 
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Brille dans la nuit la lumière : bientôt va germer le Sauveur. 

Au désert un cri s’élève : Préparez les voies du Seigneur… 

 

« Vierge bénie, aide-nous à préparer nos cœurs à la venue du 

Sauveur… » 

 
Pour se révéler à toute l’humanité, pour entrer en Alliance aves ses 

créatures, le Tout-Puissant a pris chair humaine, en Jésus.  « Il a 

voulu naître d’une femme »…  N’est-ce pas conférer la plus grande 

dignité à toute femme ?  Assurément, rien n’obligeait Dieu à cet 

abaissement, rien ne l’obligeait à s’en remettre à la bonne volonté 

d’une femme.  Y pensons-nous parfois ?  En fécondant le sein de la 

Vierge, l’Esprit de Dieu a fait des femmes les préférées en quelque 

sorte.  Celles qui comme Marie diront « oui » à la vie et en loueront 

le Créateur. 
 

 

 

 

Avec  Marie, Femme choisie   « … Se réjouir » 
 

3ème dimanche de l’Avent (17/12) 
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« Soyez toujours dans la joie, [Comme Marie, réjouissez-vous], 

Priez sans relâche, 

Rendez grâce en toute circonstance. » 

 

 
A quelques heures de Noël, nous voici invités à contempler Marie, à 

suivre son exemple. 

Sans cesse, Marie est tout à son Seigneur. 

Sans cesse elle médite Sa Parole, elle chante Sa Louange. 

Marie, si humble, Marie si belle, 
 

Donne-nous ton Fils, Donne-nous Ton Fils ! 
 

  

 

Avec  Marie  Mère  de  Jésus   dire « oui » 
 

4ème dimanche de l’Avent (24/12) 

 

Avec  Marie, 
Méditons  ces  2  paroles… 
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« L’amour du Seigneur, sans fin je le chante ; 

Ta fidélité, je l’annonce d’âge en âge… »  (Ps 88,2) 

 

« Voici la servante du Seigneur ; 

Que tout m’advienne selon ta parole. » (Luc, 1, 38)  

 

 
 

Loin de tous, dans la nuit du monde, 

Voici que naît la Lumière. 

Cet enfant ne voit pas le jour :il est le jour ! 

Cet enfant n’attire pas les foules, il est déposé là, 

Dans le silence de la campagne, auprès d’animaux endormis… 

Cet enfant est couvert de tendresse par Marie et Joseph, qui 

perçoivent que cet enfant est la Tendresse de Dieu ! 

Les anges le chantent à pleine voix, 

Avec  Marie , épouse de  Joseph , 
 « accueillir  l’Enfant… » 

 

4ème dimanche de l’Avent (24/12) 
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Cette nuit la fête unit le ciel et la terre : Un Sauveur nous est né  

 

 
 

 

                      
« Oui, un enfant nous est né, 

         Un fils nous a été donné » Is 9, 5    
 

Gloria… 

 

 

Avec  Marie… voir  Dieu… 
 

Belle  fête  de 

  Noël 
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« … La crèche est une invitation à « sentir » et à « toucher » 

la pauvreté que le Fils de Dieu a choisie lui-même dans son 

incarnation.  Elle est donc, implicitement, un appel à le suivre sur 

le chemin de l’humilité, de la pauvreté, du dépouillement, qui, de 

la mangeoire de Bethléem, conduit à la croix. » 
 

Pape François, Admirabile signum § 3 

     VIE DANS LA PAROISSE 

 

 

UNE EQUIPE LITURGIQUE … 

… POUR QUOI FAIRE ? 
Vivre … Croire … Célébrer… 

 

En référence aux dernières NSP de Novembre, Pierre Tonglet est 

bien aux commandes de la nouvelle équipe liturgique, qui prendra son 
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envol le dimanche 3 décembre, pour le début de la nouvelle année 

liturgique, où notre guide sera l’Evangile selon Saint Marc. 

Pour le moment, 6 personnes composent cette nouvelle équipe et 

c’est avec beaucoup de joie et de foi qu’elle se mettra en route… 

Bien sûr, merci à toi, Pierre nous nous réjouissons de notre première 

prochaine rencontre… 

Catherine 

 

Une formidable messe des jeunes ! 

 

Article de Christiane Leva  ??? 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Voici nos activités avec les jeunes pour le mois de 

décembre. 
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Les jeunes de la paroisse ont deux rendez-vous ce mois-ci. Tout 

d'abord, vendredi 01/12, nous irons au cinéma Wellington pour 

découvrir le film : "l'Abbé Pierre". Cette sortie est ouverte à tous. 

Et nous allons aussi nous retrouver le dimanche 17/12, direction 

Bruxelles. Au programme, départ à 8H45 à la gare de Waterloo, pour 

assister à la messe du couvent Saint-Antoine. En après-midi, nous 

aurons la chance de faire une visite guidée de "Bruxelles insolite". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     VIE DANS L’ EGLISE 
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Où  en sommes- nous  avec  le  synode  sur la 

synodalité ? 
 

 

Nous nous en souvenons tous. C’est en octobre 2021 que le Pape 

François avait lancé le synode sur la synodalité. Le processus est en 

cours depuis 2 ans. Il est prévu qu’il se déroule en trois grandes 

phases. Les deux premières phases ont déjà eu lieu. La première 

phase a commencé au niveau des paroisses pour remonter 

progressivement au niveau des diocèses, des conférences 

ecclésiastiques, au niveau  des églises nationales et enfin se clôturer 

au niveau intercontinental.  

Deux instruments de travail ont été envoyés à Rome, et ont porté les 

travaux de la deuxième phase qui vient de prendre fin. Cette session 
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a été sanctionnée par avec un rapport synthèse, et s’est clôturée par 

la messe  du Pape le 29 octobre 2023. La troisième et dernière phase 

aura lieu en octobre 2024. Une exhortation apostolique post-

synodale du Pape sera présentée à la fin  des résultats retenus 

durant tout le processus. 

Pour revenir à la deuxième phase, elle a eu lieu à Rome du 4 au 29 

octobre ; « dans un contexte mondial où guerres anciennes et 

nouvelles font rage, un monde déchiré et divisé ». Elle a réuni 264 

participants, d’origine, de conditions de vie et de statut social 

différents, autour du thème « Pour une Église synodale : communion, 

participation et mission ».  

Bien que tous attendent dans l’Eglise des réformes d’ampleur, le 

synode ne vise  pas d’abord des réformes institutionnelles et 

structurelles.  Mais plutôt la conversion personnelle et intérieure de 

chaque catholique. C’est seulement sur cette base que surgira une 

véritable réforme collective et structurelle de l’Eglise. Cette 

finalité, faut-il le noter,  est orientée vers le royaume des cieux. On 

attend donc du synode  des fidèles renouvelés dans leurs manières 

d’être et de vivre ensemble entre eux et avec les autres humains de 

tous les bords. Les travaux se sont déroulés selon une méthodologie 

toute simple : prière, dialogue et écoute du Saint Esprit ou 

discernement. Un dialogue fondé sur l’écoute dans le respect, la 

patience et le courage de la parole ; un dialogue  riche de contenu et 

de témoignage qui a permis aux membres d’élargir leurs horizons. 

Pour chaque question abordée ont prévalus  la confrontation des 

expériences dans l’écoute respectueuse, la recherche des points de 

convergences et l’effort de dépassement des différences et 
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d’obstacles. De cela est sorti un rapport de synthèse qui présente 

les différentes opinions, les questions à traiter ou à approfondir 

dans l’Eglise,  et les 81 propositions qui seront débattues 

prochainement. Le Pape s’y basera pour prendre des décisions qui 

s’imposent pour la vie de l’Eglise.  

Beaucoup de problèmes ont été abordés. Entre autres  celui du 

cléricalisme, du machisme et de l’usage inapproprié de l’autorité … 

des problèmes qui ont longtemps nui à la communion et à la crédibilité 

de l’Eglise. Certaines questions brulantes en Occident sont évoquées 

sous le mode « controverse » telles celles relatives à « l’identité de 

genre et à l’orientation sexuelle, à la fin de la vie, aux situations 

matrimoniales difficiles, aux problèmes éthiques liés à l’intelligence 

artificielle ». Le rapport en fait état dans un langage circonspect. 

On déplore néanmoins le fait que certaines questions relevées par 

les fidèles ne se retrouvent plus dans le rapport d’étape. Telles celles 

des divorcés remariés ou des mariages des personnes de même sexe. 

On regrette également que beaucoup de questions traitées, ne l’ont 

été que de manière périphérique, sans la profondeur et l’ampleur 

requises.  

Quoi qu’on dise de ses inévitables limites, ce synode aura donné des 

signaux forts d’une Eglise irrémédiablement déterminée à se 

réinventer à partir de ses sources. Il marque le changement de mode 

de fonctionnement du synode des évêques qui accueille désormais les 

laïcs et les femmes, non plus comme des simples auditeurs, mais 

comme des membres électeurs à part entière. Il ne réunit plus les 

représentants du peuple de Dieu, mais le peuple lui-même dans sa 

diversité. Il marque les pas pour une Eglise plus inclusive où la 
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synodalité est érigée en maitre mot, une Eglise non cléricale, 

« hospitalière » et essentiellement en écoute, en discernement et en 

dialogue. 

Reste l’attente, l’attente de l’implication effective de chacun pour la 

conversion spirituelle. L’attente  liturgique de l’Avent pour Noël. La 

grande attente de toute la vie pour l’inespéré  eschatologique. 

Vigilante attente à toutes à tous. 

Wilfried Ipaka 

 

 

 

     UN MOT DE MA FOI ***  (Wilfried) 

 

Synodalité  ***  (suite de l’éditorial ci-dessus) 

    
Nous devons maintenant nous habituer à ce mot et l’intégrer dans 

notre lexique ecclésial. Mot difficile et abstrait pouvant constituer 

une fracture cognitive dans les rangs du peuple de Dieu. Il suscite 

confusion et préoccupation chez certains.  Il traduit tout simplement 

le devoir grave d’écouter, de parler, de dialoguer de participer 

pleinement à la vie de l’Eglise, à l’élaboration des décisions. Devoir 

qui incombe à chaque baptisé et à toute la structure opérationnelle 

de la communauté. La synodalité est à la fois la nature, le mode de 

fonctionnement et de vie et la mission de l’Eglise.  

L’Eglise est synodale depuis ses origines. L’insistance actuelle se veut 

une conversion au regard du durcissement survenu dans le temps. 
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Conversion parce qu’exigeant de chacun  effort de volonté, et une 

dose suffisante d’humilité, de décentrement, de courage, de 

patience pour adopter un certain mode de vie. La synodalité se situe 

ainsi au niveau de nos interactions  de chaque jour.  

 

Wilfried Ipaka 

 

 

 

SOLIDARITE 

 
Avent Solidaire 2023    - Action Vivre Ensemble 

 
 

 
Comme vous le savez, l’Action Vivre Ensemble est mandatée par les 

Evêques de Belgique pour susciter et accompagner l’engagement des 

communautés paroissiales contre la pauvreté et l’exclusion. 

L’article 23 de la Constitution belge consacre le droit de tous au 

logement. Toujours plus nombreuses pourtant, nous en croisons des 

personnes sans-abri, et ce n’est qu’une partie de l’iceberg de la 
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précarité locative. En cause l’augmentation des loyers et des 

charges, mais aussi le nombre de logements laissés vides et le 

nombre insuffisant de logements publics. 

Action Vivre Ensemble entend poursuivre sa lutte pour réclamer un 

véritable changement structurel, pour que soit garanti le droit à 

l’habitat, et à un habitat de qualité pour toutes et tous. 

Nombreux sont celles et ceux qui luttent au quotidien aux côtés des 

personnes les plus démunies, leur proposent un accompagnement 

social de qualité et recréent des liens. Action Vivre Ensemble 

soutient cette année 9 projets au Brabant wallon. Parmi ceux-ci, le 

projet du Café Monde de BELRefugees – Plateforme citoyenne 

Brabant Wallon. Pour une société plus ouverte et plus inclusive à 

l’égard des personnes en migration, la Plateforme Citoyenne – 

BELRefugees vise à mobiliser et fédérer les énergies citoyennes et 

associatives. Mis en place par de jeunes étudiants de Louvain-la-

Neuve, le projet du Café monde est porté par l’antenne Brabant 

wallon de la Plateforme citoyenne de soutien aux réfugiés. Le Café 

Monde est un lieu ouvert, convivial et inclusif. 

Ce dimanche 10 décembre, Anne-Catherine de Neve viendra nous 

présenter ce projet au cours de la célébration eucharistique de 11h. 

A l’issue de celle-ci, celles et ceux qui le souhaitent pourront 

échanger avec elle au Foyer entre 12h et 13h. 

Et c’est le dimanche suivant, le 17 décembre, qu’aura lieu la collecte 

d’Avent au profit d’Action Vivre Ensemble et des divers projets 

soutenus dans notre pays. Des dons peuvent bien sûr aussi être faits 

(déductibles fiscalement à partir de 40 euros/an) sur le compte 

BE91 7327 7777 7676 d’Action Vivre Ensemble. 
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Pour « Entraide et Fraternité », Pierre 

 

 

 

A partir d’ici, tout doit être revu  et donc ne pas 

relire… et il manque au moins un article de 

Martine et de Christiane ?  Merci beaucoup… 
 

    
 

 

Comme chaque année en ce dernier trimestre je me permets de 

revenir vers vous pour l’opération CHOCOCLEFS en faveur de 

la Ligue de la Sclérose En Plaques (SEP) dont je suis moi-même 

atteinte depuis environ 20 ans…  J’ai besoin de la Ligue et je 

sais que je peux lui rendre cette reconnaissance en vendant ces 

produits Galler, mais pas en solitaire…  J’ai besoin d’elle, elle a 

besoin de nous, et elle a besoin de VOUS pour m’aider à la 

soutenir…  (En ces temps difficiles, plus que jamais). 
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Alors merci à vous de venir en aide à cette ligue en réservant 

bon accueil et en achetant les délicieux chocolats Galler dont 

le gain lui est directement reversé, sans intermédiaire… 
 

La Ligue a vraiment besoin de nous et de nos proches… 

MERCI   MERCI    MERCI    MERCI    MERCI    MERCI 

  

Ensemble nous sommes plus forts que la maladie… 

 

 
 
 

Etui (Ecrin) – Assortiment 

de 18 mini-bâtons de 

chocolat Galler fourrés 

€10.00 
 

Pocket-bag – Assortiment 

de 18 mini tablettes non 

fourrées (noir – lait- blanc) 

7.00 € 
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Ensemble SEP-plus facile… 

  Ensemble SEP-possible 

    Ensemble, SEP-parti… 
 

Présente  tous les dimanches de Novembre et certains de Décembre à Saint 

Paul 
 

 

Catherine DEGREVE - GODICHAL 
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HORAIRE DES MESSES ET AGENDA (Novembre) 

 
 

Samedi  18h  Eucharistie   

Dimanche  11h  Eucharistie 1er dimanche du mois :  Père Marcel 

Lundi  11h  Eucharistie par Père Jean 

 

 

 

 

Equipe des prêtres : 

Wilfried IPAKA 0489 77 18 22         iserwilk8@gmail.com 

Père Jean DE WULF      jeandewulf32@gmail.com  

Père Marcel COGET                          marcel.coget@proximus.be 

    ➔ 1ers dimanches du mois 

 

Secrétariat :  02/354.02.99 
 

 

Permanences lundi de 09h à 12 h : Recherche urgente 

d’un.e nouveau (elle) secrétaire ou Wilfried 

Permanence Vendredi de 9h à 12h  Wifried 

En cas d’urgence appeler le n° de Wilfried : 0489/77.18.22 

paroissestpaul.waterloo@gmail.com  
 

Les messes des Jeunes et des Familles ne se dérouleront 

plus le samedi à 18h, mais bien certains dimanches 

toujours annoncées dans les NSP et en fin de messe… 

mailto:iserwilk8@gmail.com
mailto:jeandewulf32@gmail.com
mailto:marcel.coget@proximus.be
mailto:paroissestpaul.waterloo@gmail.com
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Compte financier BE 06-0682-0436-8822    
 

 

Membres de la nouvelle EAP:  
 

Bruno CHARPENTIER, Catherine DEGREVE, Joseph GUILMIN, 

Wilfried IPAKA, Carlos Gustavo MARTINEZ PEREDO Serge 

MBALA, Claire VAN BRUSSEL, Olivier VAN FRAEYENHOVEN, Yves 

VERSCHUEREN  

 
 

 

Le 1er dimanche du mois : bibliothèque Saint Joseph 

    Pique-niques mensuel  

 

ME 01/11 11h Messe de la Toussaint célébrée par Père Jean  

JE  02/11  Pensées particulières à tous nos défunts. La  

                      Commémoration sera célébrée le Di 5/11  

   

SA 04/11 18h Messe de la Veille du 31è dim. ordinaire   

 

 

 

 

SA 11/11  ARMISTICE du 11 novembre 1918 

  18h Veille du 32ème  dimanche ordinaire  

DI 12/11 11h Messe du 32ème  dimanche ordinaire 

SA 18/11 18h Veille  du 33ème dimanche ordinaire 

DI 19/11 11h Messe du 33ème dimanche ordinaire 

DI 05/11 11h Commémoration des défunts de notre 

   paroisse célébrée par Père Marcel    
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SA 25/11 18h Messe de la Veille du Christ ROI 

Di  26/11 11h Messe du Christ ROI organisée par les  

   JEUNES de la Paroisse.  Soyez tous les  

   Bienvenus : familles, KT, et autres… 

 

Tous les dimanches de NOVEMBRE, Catherine sera présente pour 

vendre les chocolats GALLER  pour la Ligue de la SEP…  Merci à 

chacun. 

 

 

 
 
 

 
 

 

Ce 25 sept. 2023, Mme  Christiane Mineure (née le 17/09/1931) 
 

Ce 30 octobre 2023, Mr Jean Bourgeois   (né le …………… 1928) 

 
 
 

 
Toussaint : Ils sont nombreux les bienheureux… 
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Ils sont nombreux les bienheureux 

Qui n'ont jamais fait parler d'eux 

Et qui n'ont pas laissé d'image 

Tous ceux qui ont depuis des âges 

Aimé sans cesse et de leur mieux 

Autant leurs frères que leur Dieu ! 
 

Ceux dont on ne dit pas un mot 

Ces bienheureux de l'humble classe 

Ceux qui n'ont pas fait de miracle 

Ceux qui n'ont jamais eu d'extase 

Et qui n'ont laissé d'autre trace 

Qu'un coin de terre ou un berceau. 
 

Ils sont nombreux, ces gens de rien 

Ces bienheureux du quotidien 

Qui n'entreront pas dans l'histoire 

Ceux qui ont travaillé sans gloire 

Et qui se sont usé les mains 

A pétrir, à gagner le pain. 
 

Ils ont leurs noms sur tant de pierres 

Et quelquefois dans nos prières 

Mais ils sont dans le cœur de Dieu ! 

Et quand l'un d'eux quitte la terre 

Pour gagner la maison du Père 

         Une étoile naît dans les cieux.        Robert Label 


	Etui (Ecrin) – Assortiment de 18 mini-bâtons de chocolat Galler fourrés

